L'Eglise au Brésil

Une foi plus expressive, charismatique lors des célébrations avec des formes différentes

Assourdissante! Mais tellement joyeuse, aussi, cette messe dans la paroisse Notre-Dame d'Aparecida à Guarulhos! Pas un temps de prière, pas une activité sans chants, guitares, percussions et même chorégraphies; encore une fois, nos hôtes ont chanté à pleins poumons, levé les bras et tapé dans leurs mains à chaque instant.

Kyrie, offertoire ou communion, pas le moindre petit chant n'a été épargné par leur énergie qui dépote et leur sono qui réveillerait des morts.

Exemples:

- Applaudissement après la proclamation de l'Evangile et pour l'arrivée du saint sacrement
- Des chants de louange, une sono plus élevée, des percussions à gogo
- Alternance de moments très joyeux puis recueillis

Une dévotion à à la vierge et notamment de ND d'Aparecida qu'on retrouve partout

Une action locale forte en paroisse pour lutter contre la pauvreté ; visites de centres sociaux, crèches, hospices, centres de formation.

Mais une même Eglise universelle, une même foi : la foi qui nous unit est plus grande que les différences ; voyager permet de redécouvrir sa propre Eglise

Des communautés nouvelles comme Palavra Viva ou Cançao Nova : vers les jeunes, symbole de la nouvelle évangélisation avec des médias propres et nationaux (3ème chaîne de TV du pays)

« Chez elles, nous avons pu découvrir Cançao Nova, cette célèbre chaîne de télé brésilienne aux programmes « 100% catholique » et aux 55 millions de téléspectateurs. Chaque soir peu avant 18 heures, Maria Amelia se pose devant sa télé, chapelet à la main, pour prier le rosaire avec Cançao Nova. »

Nous avons été conforté dans notre foi au contact de millions d'autres chrétiens si différents particulièrement de ceux et celles à la foi colorée et joueuses d'Amérique du sud.

Nous avons pu partager beaucoup sur leur façon de vivre leur foi (expression de joie pendant les célébrations, action paroissiale très forte auprès des plus pauvres) et au quotidien notamment à Guarulhos où nous avons vécu notre semaine missionnaire avant les JMJ à Rio. Nous enchaînions les visites (sanctuaire de ND d'Aparecida, hospices, écoles, chapelles, ..), les temps en famille et chaque soir, il y avait une soirée culturelle (spectacles de danses samba et capoeira, fêtes de juin, ..).